

Sehr geehrte Damen und Herren,
Liebe Gemeindevertretung,

Das vorliegende Zahlenwerk ist wie stets sehr akribisch und verständlich aufarbeitet worden, insbesondere die detaillierten Erläuterungen zu den Abweichungen fanden wir wieder sehr aufschlussreich.

Zum Jahresabschluss selbst möchten wir vermerken

Die höchsten laufenden Ausgaben rund 60 Prozent wurden in Bereichen Personalaufwand und Zuweisung an öffentl. Körperschaften getätigt. Die laufenden Einnahmen fielen um knapp 2% höher aus als geplant. Der Schuldendienst blieb nahezu stabil.

Im Jahr 2019 sind viele Projekte umgesetzt worden. Manche werden noch im Jahr 2020 fertiggestellt. Erfreunlicherweise konnte im Jahr 2019 der jahrelange Trend in punkto Bodenpolitik weitergeführt werden. Es wurden wieder mehrere Grundstückskäufe getätigt.

Die Coronakrise wird uns dem Anschein nach sowohl gesellschaftlich als auch wirtschaftlich noch länger beschäftigen. Die Priorisierung der einzelnen Ausgaben ist das Gebot der Stunde.

In den kommenden Jahren sind weitere große Projekte geplant. Die Bemühungen für Wirtschaftlichkeit und Sparsamkeit müssen daher für die Zukunft weiter intensiviert werden.

Wir erteilen dem Rechnungsabschluss 2019 hiermit unsere Zustimmung.